

令和7年度 12月

たかがみねだより



TEL491-3607 FAX491-3697
鷹峯小学校 HPQR コード→



京都はぐくみ憲章

京都市立鷹峯小学校
校長 今井 大介

修学旅行は「社会への一歩」～子どもたちの未来につながる心構え～

修学旅行に行く前の週、私は6年生の子どもたちに次のように伝えました。

「修学旅行は、ただの楽しいイベントではなく、社会の一員としての自覚をもち始める大切な機会です。」
この考えのもと、子どもたちには枠内の3つの心構えを意識してほしいと話しました。

1. 共生・協働の意識

友だちや教職員、旅行先の方々と関わる中で、仲間を思いやり、助け合う姿勢を育てます。

「ありがとう」「お願いします」といった言葉やマナーも、社会で生きる基本です。

2. 主体的な学びと探究心

修学旅行は「学び」の場。五感を使って現地を体験し、「なぜ？」と問い合わせることで、深い理解につながります。

グループ行動の時間では、「自分で考え、見通しと責任をもって行動する力」も養われます。

3. 危機管理と柔軟な対応力

予期せぬ出来事にも冷静に対応し、仲間と協力して乗り越える力が求められます。

体調や問題は隠さず、適切に伝えることも大切です。



鶴野飛行場での平和の集い



姫路城見学



神戸ホテルフルーツフラワーでのレクリエーション

2日間の修学旅行でとても嬉しいことがありました。それは、修学旅行でお世話になった観光バスの運転手さんからのお言葉「挨拶やお礼の言葉がしっかりと見える子たちですね」です。帰校前、桂川サービスエリアでの休憩時に言ってくださいました。

枠内に示した力は、「修学旅行」といった行事だけではなく、日々の学校生活や社会での生活にもつながるものです。保護者・地域の皆様には、引き続き、子どもたちの成長を温かく見守っていただければ幸いです。

数か月前の酷暑とは真逆で、寒い日が続く季節となりました。保護者・鷹峯地域の皆様、ご自愛ください。12月も引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。

今井 大介

1・2年生 京都府立植物園へ遠足

1・2年生は京都府立植物園へ遠足に出かけました。

各グループで、ウォークラリーに取り組みました。また、たくさんの植物鑑賞もしました。

教室ではできない学習ができた1日になりました。





12月行事予定



日	曜	学校行事	放課後 まなび教室	PTA・地域関係
1	月	朝会、たかがみね 子ども安全の日、こころの日 町別児童会（朝会後）	○	
2	火	クラブ活動⑥、食育学習 6年 6年生卒アル写真撮影		
3	水		○	
4	木			
5	金	フッ化物洗口、支部研究発表会 光の子・3年・6年以外は4時間授業、完全下校	×	
6	土			
7	日			
8	月	健康の日、5時間授業 1年生色覚検査	○	
9	火	たてわり活動⑤		
10	水	3・4年生 京都水族館学習③④	○	
11	木	6年生薬物乱用防止教室 10:40		
12	金	フッ化物洗口 5年生金箔学習⑤⑥	×	
13	土			
14	日			
15	月	たかがみね 子ども安全の日、安全の日 全校5時間授業、完全下校	×	
16	火	個人懇談会①（希望制）、短縮5時間授業 食育学習 5年		
17	水	個人懇談会②（希望制）、短縮5時間授業	×	
18	木	フッ化物洗口（2学期最終） 3年生ローム体験学習③④ 個人懇談会③（希望制）、短縮5時間授業		
19	金	学習発表会（午前中）	○	
20	土			
21	日			
22	月		○ (2学期最終)	
23	火	委員会活動⑥		
24	水	終業式①、大掃除②、給食終了、代表委員会（3年以上） 全校5時間授業、完全下校	×	
25	木	冬季休業日（～1/6） 授業予備日		
26	金			
27	土			
28	日			
29	月			
30	火			
31	水			

1月の行事予定

- 7日 始業式、給食開始
- 13日 授業参観（たてわり活動）、元気いっぱい週間（～1/19）
- 14日 4年生ブレジョイントプログラム、5・6年生ジョイントプログラム
- 15日 4年生ブレジョイントプログラム、5・6年生ジョイントプログラム、たかがみね子ども安全の日、安全の日
- 16日 3年生自転車教室・北消防署見学（午前中） 19日 5時間授業、身体計測（低）
- 20日 委員会活動、身体計測（中）、避難訓練 21日 身体計測（高）
- 22日 5年生性に関する指導③
- 23日 5時間授業、完全下校、4年生京都モノづくりの殿堂・工房学習（午後）
- 28日 5年生薬物乱用教室③
- 29日 6年生演劇鑑賞教室（午前中） 30日 全校4時間授業、完全下校

※予定ですので変更する場合もあります。ご了承ください。

『Join us!』 ピアニスト福田優花さん来校

京都市音楽芸術文化振興財団
京都コンサートホールより京都市出身ピアニストの福田優花さんをお迎えし、ピアノ演奏を聴かせていただきました。

音楽家として世界で活躍されている福田さんからピアノの魅力やクラシック音楽の聴き方、感じ方にについて多くのことを学びました。

演奏の最後は、福田さんが小学生のころピアニストになることを夢見て、毎日練習をされていた思い出の曲、シューマンの『トロイメライ』でした。

5年生は福田さんのピアノ伴奏で『ビリーヴ』を歌い、『マイ・バード』の合唱を聴いていただきました。

講堂が、優しいピアノの音色と、5年生の生き生きとした歌声が響きわたる、素敵な空間になりました。



6年生『旭中へ行こう』

11月11日（火）午後に、6年生が「旭中へ行こう」で旭丘中学校に行きました。

待鳳小学校・鳳徳小学校の6年生と、中学校の授業体験や部活動の見学をしました。

中学校での学習や部活動にわくわくドキドキの6年生。あと、4か月後に中学生になる姿を思い描きながら、残りの小学校生活を充実させてほしいと思います。



令和8年度 新1年生の保護者の方へ

☆半日入学 令和8年2月 6日 午後

☆入学式 令和8年4月10日 午前

予定変更をする場合もあります。その際は、ホームページ等でお伝えします。

